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全国政协委员刘荣玉呼吁：

基本药物应实行全国统一招标
近年来，全国政协委

员、安徽医科大学呼吸病

研究所所长刘荣玉一直

为医疗卫生体制改革奔

走呼喊，在今年全国两会

上，她再次呼吁国家基本

药物，应由卫生部统一招

标，各省统一采购配送。

热话题

全国政协委员、中国人民解放军总医院副

院长范利认为，尽管医师职称考评制度在调动

医师积极性、促进人才成长和医学发展等方面

曾起到积极作用，但“我国现行的医师职称晋升

考评中的某些做法存在严重偏颇，其缺陷弊端

已逐渐暴露出来”。

近年来，一些医院在医生职称评审中出

现了一种重学历轻实践、重考试轻能力的倾

向。范利建议，临床医师职称晋升考评总体

思路应该大大增加临床能力考核的权重，以

临床能力为主，科研学历为辅，塑造对人民有

用的临床医生。而除了国家医师资格考试、

专科医师考试，以及对某些专项技术的准入

考试外，对其他各种大大小小的考试要适当

精简甚至取消。

范利最后说，“国家可以制订临床医生职称

晋升指导标准，由各地区根据实际情况决定具体

标准，无需采用一把尺子来度量，搞‘一刀切’。”

全国政协委员、解放军总医院副院长范利：

职称制度不能成为临床医疗的“累赘”

“在我国十几年的药品招标历史中，每年

都要出台一些关于招标采购的文件，但基本药

物实施一年来，一直没有一个统一的招标采购

文件。”刘荣玉认为，建立国家基本药物制度是

深化医药卫生体制改革的重要内容，其目的是

保障全体国民公平地享受到安全有效、价格合

理的基本药物。在这方面，安徽又是“第一个

吃螃蟹”的，按照国家统一部署，我省创新实施

基本药物招标采购，实行双信封制、量价挂钩，

价格平均下降50%以上，药品配送率持续稳定

在90%以上，惠及全省城乡居民。“但目前基本

药物招标由各省实施，行政成本高，企业负担

重，影响工作效率。”同时，价格不统一，影响基

本药物使用的公平性。

“基本药物制度是新医改中药品供应保障

体系建设的主要内容，是一项解决百姓基本医

疗保障的国策，艰难起步并不代表前途不光

明。”刘荣玉说，基药招标是基药采购最重要的

环节，实施的好坏将决定基本药物制度的实

施，影响到新医改的整体进程。

“国家基本药物由卫生部统一招标，各省

统一采购配送，有利于消除重复招标，降低成

本，提高效率，确保全体国民公平使用，构建国

家基本药物制度。”刘荣玉建议，统一招标评价

体系，由卫生部统一招标，可充分发挥全国专

家的优势，制定科学、合理的国家基本药物招

标评价体系，客观、公正地评价药品的质量、疗

效和价格，确保基本药物招标公平、公正，统一

招标采购价格。

全国政协委员、中国中医科学院广安门医

院院长王阶坦言，在无法改变城乡及城市不同

层级医院卫生资源配置的情况下，科学合理地

整合现有医疗资源，可以对缓解现时群众“看

病难”起到积极作用。

他建议，首先是同级医院整合。主要对三

级甲等医院进行整合，也可以是同级医院之间

技术、学科的流动、竞争、互用及双向转诊等，

还可以组建医疗联合体，以广泛的技术合作为

先导，逐步开展两院所有学科间的临床、教学、

科研、管理的全方位合作。

其次是同类医院整合。主要是一二级医

院与同类三级医院进行联合，依托外部优质医

疗资源的力量，弥补医疗资源短缺、技术水平

不高、医疗设备闲置等问题，实现人才与技术

的借力突围，能够形成“双赢”的局面。

最后是社区医院托管。建立三级医院管

理下的社区医疗卫生一体化机制。三级医院进

行人员培训、技术指导，定期轮换两院医务人

员。社区医生具备三级医院医生的水平，患者

在社区医院就诊得到的是与三级医院一致的服

务，可以极大缓解“看病难”问题。

全国政协委员、中国中医科学院广安门医院院长王阶：

三甲医院可组建医疗联合体

行政成本高，企业负担重

应统一全国范围内的基本药物采购价

二月河称赞老领导李克强：

“棒，棒极了! ”
星报综合报道 3月 9日上午，中共中

央政治局常委、国务院副总理李克强参加河

南代表团审议。著名作家二月河代表回忆

说，“十七大闭幕时，港台记者层层围着我让

我说说河南老领导李克强，我说，一个字：

棒。记者问，能否再详细一点。我说，棒极

了!以后我自己会详细去写的。”

二月河说，每次在电视上看到李克强副

总理，都感觉格外亲切，脑海里萦绕着李克强

副总理在河南的点滴。“有次我在楼上，老伴

喊，快下来，电视上有克强副总理!”听到这，

李克强深情地说，“我也是‘家里人’呀!”

谈到食品安全时，李克强说，实现食品

安全，需要严格的法规、标准，严厉制裁违法

行为的手段，也需要企业强化道德。过去做

生意都讲童叟无欺，食品企业要做到对市场

无欺，对良心无悔。这都需要我们坚守中华

传统文化的道德。

两会好声音

政协十二届一次会议
共收到大会发言629份

聚焦收入分配改革
委员纷纷支招献策

昨日，记者从政协十二届一次会议大会

发言组获悉，本次会议共收到大会发言629

份，两场大会发言就是从中遴选出的。从内

容上看，本届大会发言中有关经济建设、政治

建设、文化建设、社会建设、生态文明建设领域

的热点问题基本都有涉及。其中最具代表性

的是对近段时间收入分配改革的关注。

全国两会召开至今，对收入分配改革的

讨论一直没有停止过，围绕以“提低、限高、

扩中”为宗旨的收入分配改革方案的着力点，

委员们纷纷支招献策：

搞好收入分配改革，首先要打破行业垄

断造成的初次分配不公的格局。关于收入分

配制度改革，我的意见是二次分配也重要，但

首先是初次分配。

——厉以宁委员

可在税收领域推进收入分配改革。比

如房产税，推广目前不存在障碍，但房产税应

定位于调节过高收入，只能是“抽肥补瘦”，

不能变成向普通百姓普遍征收，在政策设计

上，一定要让普通民众吃下定心丸。

——贾康委员

建议继续提高个人所得税起征点，把个

税起征点提至6000元，同时降低工资收入的

最高税率，在“多予”的同时，要“少取”。现

在不一定非要按照每一个人来交税，最合理、

最科学的应该按照家庭收入的总和，扣掉家

庭的费用，剩下的钱去交税。

——李书福委员

央企红利上交比例仍然偏低，若要从根

本上扭转这种状况，不是上缴利税提高多少

的问题，而是要将国有企业改革推向深入，改

变目前政企不分的局面。

——李稻葵委员

尽快进行收入分配改革，逐步提高劳动

者报酬在国民收入初次分配中所占的比重，

适当降低政府和企业收入所占比例，提高各

类人员的收入水平，完善国有单位特别是垄

断行业收入分配的约束调控机制，让广大人

民群众共享改革发展的成果。

——安纯人委员本版稿件：特派记者祝亮王玉俞宝强李皖婷


